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Второй том монографии «Экономическая история России в новейшее вре-

мя» охватывает завершающий период перестройки. Значение данного периода 

состоит в том, что в нем закладывалась база всего последующего развития рос-

сийской экономики. В монографии рассматриваются основные аспекты эконо-

мического развития СССР и РСФСР на этом этапе: динамика и изменения 

структуры экономики, экономическая стратегия советского и российского ру-

ководства, характер изменения экономических институтов и его влияние на 

экономическое развитие, изменение персонального состава руководящих хо-

зяйственных кадров. Особое внимание уделяется жизнеспособности новых 

экономических структур. Дается ретроспективная характеристика советской 

экономической науки и ее влияние на выработку экономической политики в 

этот и последующие периоды. Подробно рассматриваются альтернативы выбо-

ра экономической политики. Как и в первом томе, макроэкономические оценки 

базируются на авторских расчетах и значительно отличаются от официальных. 
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The second volume of the monography “Economic history of Russia in modern 

time” covers the last period of the perestroika. This period played a vital role in the 

formation of the future base of the Russian economic development. Monography de-

scribes the main aspects of the economic development of USSR and RSFSR during 

this period: dynamics and structural changes, economic strategy of the Soviet and 

Russian leadership, behaviour of the economic institutes and its influence on the eco-

nomic development, change of the personal structure of the leading economic execu-

tive personnel. Special attention is paid to the viability of the new economic struc-

tures. Retrospective characteristic of the Soviet economic science and its influence on 

the economic policymaking in this and future periods is also considered. Alternatives 

to the economic policy choice are well examined. Analogous to the 1st volume the 

macroeconomic assessments are based on my calculations and considerably differ 

from official data.     
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